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Ata da Décima Quinta Reunião da Quarta 

Sessão Ordinária do Sétimo Período da 

Décima Nona Legislatura, realizada no dia 26 

de Março de 2024. 

Aos vinte e seis dias do mês de março do ano de dois mil e vinte e quatro, às 

dezoito horas, nesta cidade de Valença, Estado do Rio de Janeiro, em sua sede à 

Praça XV de Novembro, 676, na sala do Plenário, reuniram-se à Câmara 

Municipal de Valença, sob a Presidência do Exmo. Sr. Vereador Eduardo 

Lima Santana de Ávila, os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva 

(Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), David 

Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke 

(Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), 

Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima 

(Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso 

Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro 

Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em 

seguida, o Senhor Presidente convidou a todos para rezarem a oração do Pai 

Nosso. Iniciando o expediente, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila 

solicitou à 1ª. Secretária, Fabiani Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos 

Srs. Vereadores, respondendo a presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo 

Batista da Silva (Dr. Ailton Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo 

Machado), David Barbosa Nogueira (David Nogueira), Eduardo Lima 

Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke 

(Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), 

Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima 

(Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso 

Alves Pena (Celsinho do Bar), Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro 

Graça) e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Havendo 

quórum legal, o Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila iniciou a leitura 

do expediente, que constou do seguinte: Dispensa da leitura da ata da sessão do 

dia 21/03/2024 e aprovação da mesma, passando a leitura à 1ª. Secretária, 

Fabiani Medeiros Silva. Ofícios nºs. 205, 208, 209, 210, 211, 212, 213, 

214, 217, 218, 219, 220, 221, 222, 224, 225, 226 e 

227/2024/GAB/PMV-RJ, do Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, 

Luiz Fernando Furtado da Graça, em resposta às indicações e 

requerimentos dos senhores Vereadores. Projeto de Lei Ordinária nº. 

43/2024, de 26/03/2024, origem Mensagem nº. 33/2024 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de 

crédito especial até o valor de R$ 500.000,00 (quinhentos mil reais), e 

dá outras providências. O projeto será encaminhado à Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e à Comissão de Finanças, Orçamento e 

Fiscalização para exarar parecer. Parecer em conjunto da Comissão de 

Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento 
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e Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 32/2024, de 19/03/2024, 

origem Mensagem nº. 21/2024 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 407.168,92 (quatrocentos e sete mil, cento e sessenta e oito reais e 

noventa e dois centavos), e dá outras providências, opinando pela 

aprovação do projeto. O projeto será encaminhado para discussão única 

e votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em conjunto da 

Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da Comissão de 

Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei Ordinária nº. 

33/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem nº. 22/2024 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de 

crédito especial até o valor de R$ 1.033.121,14 (um milhão, trinta e três 

mil, centos e vinte e um reais e quatorze centavos), e dá outras 

providências, opinando pela aprovação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 34/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem 

nº. 23/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 800.670,15 

(oitocentos mil, seiscentos e setenta reais e quinze centavos), e dá 

outras providências, opinando pela aprovação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 35/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem 

nº. 24/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 2.599,88 (dois mil, 

quinhentos e noventa e nove reais e oitenta e oito centavos), e dá outras 

providências, opinando pela aprovação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 36/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem 

nº. 25/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 14.687,91 (quatorze 

mil, seiscentos e oitenta e sete reais e noventa e um centavos), e dá 

outras providências, opinando pela aprovação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 37/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem 

nº. 26/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 
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sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 95.179,12 (noventa 

e cinco mil, cento e setenta e nove reais e doze centavos), e dá outras 

providências, opinando pela aprovação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 38/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem 

nº. 27/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 10.113,34 (dez mil, 

cento e treze reais e trinta e quatro centavos), e dá outras providências, 

opinando pela aprovação do projeto. O projeto será encaminhado para 

discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. Parecer em 

conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e Redação e da 

Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao Projeto de Lei 

Ordinária nº. 39/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem nº. 28/2024 

do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura 

de crédito especial até o valor de R$ 72.757,62 (setenta e dois mil, 

setecentos e cinquenta e sete reais e sessenta e dois centavos), e dá 

outras providências, opinando pela aprovação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 40/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem 

nº. 29/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 93.312,24 (noventa 

e três mil, trezentos e doze reais e vinte e quatro centavos), e dá outras 

providências, opinando pela aprovação do projeto. O projeto será 

encaminhado para discussão única e votação na Ordem do Dia desta 

data. Parecer em conjunto da Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação e da Comissão de Finanças, Orçamento e Fiscalização ao 

Projeto de Lei Ordinária nº. 42/2024, de 21/03/2024, origem Mensagem 

nº. 32/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe 

sobre abertura de crédito especial até o valor de R$ 598.721,81 

(quinhentos e noventa e oito mil, setecentos e vinte e um reais e oitenta 

e um centavos), e dá outras providências, opinando pela aprovação do 

projeto. O projeto será encaminhado para discussão única e votação na 

Ordem do Dia desta data. Veto total ao Projeto de Lei Ordinária nº. 

111/2023, de autoria do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, que 

dispõe sobre a promoção dos direitos da pessoa com deficiência, idosos 

e mobilidade urbana no Município de Valença e dá outras providências. 

O projeto será encaminhado à Comissão de Constituição, Justiça e 

Redação para exarar parecer. Requerimento n°. 72/2024, de 26/03/2024, 

da Vereadora Fabiani Medeiros Silva, à Light Serviços de Eletricidade 
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S.A., solicitando em caráter de urgência, a poda de um bambuzal localizado 

na Rua Rubens Carrijo, nº. 340, Pedro Carlos, em Conservatória. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em votação, sendo 

aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 73/2024, de 26/03/2024, da 

Vereadora Fabiani Medeiros Silva, ao Presidente do DER-RJ, solicitando a 

implantação de um redutor de velocidade, físico ou eletrônico, na RJ-145 

(estrada Valença x Rio das Flores), nas proximidades da entrada do Bairro 

São Bento. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi colocado em 

votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento n°. 74/2024, de 

26/03/2024, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, reiterando o 

requerimento nº. 11/2024, que foi aprovado em plenário no dia 06/02/2024, 

destinado ao Chefe da Unidade do Parque Estadual Serra da Concórdia 

(PESC) em Barão de Juparanã/Valença-RJ, Sr. Mauro Contrucci 

Demenices, solicitando que o INEA possa auxiliar a Subprefeitura de 

Barão de Juparanã na limpeza e desassoreamento de todos os córregos e 

valas que cortam o distrito próximos de áreas residenciais, a fim de 

prevenir alagamentos e transbordamentos em especial nestes períodos de 

grande volume de chuvas, dando assim continuidade às ações do eficiente 

projeto de limpeza de córregos e valas que era promovido pelo INEA de 

forma regular naquela localidade. Sem que ninguém quisesse discutir, o 

mesmo foi colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. 

Requerimento de urgência nº. 75/2024, de 26/03/2024, subscrito por onze 

Vereadores para que os Projetos de Lei Ordinária nºs. 32/2024, 33/2024, 

34/2024, 35/2024, 36/2024, 37/2024, 38/2024, 39/2024, 40/2024 e 42/2024 

sejam colocados em discussão única e votação na Ordem do Dia desta data. 

Requerimento verbal do Vereador Bernardo Souza Machado, à Secretaria 

de Serviços Públicos, solicitando que seja passado o rolo em todas as obras 

de recapeamento. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Requerimento 

verbal do Vereador David Barbosa Nogueira, à Mesa Diretora desta Casa 

Legislativa, solicitando que seja colocado em votação na próxima sessão o 

relatório final da CPI da Educação de Valença, com base na expiração da 

certificação do prazo. Sem que ninguém quisesse discutir, o mesmo foi 

colocado em votação, sendo aprovado por unanimidade. Indicação n°. 

129/2024, de 26/03/2024, do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, em 

caráter de urgência, ao Secretário Municipal de Educação, Deyvison 

Silvestre Rosa, solicitando que seja instalada uma rede de internet na 

creche do Bairro Vadinho Fonseca. Indicação n°. 130/2024, de 26/03/2024, 

do Vereador Ailton Geraldo Batista da Silva, em caráter de urgência, ao 

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

com cópia ao Secretário Municipal de Educação, Deyvison Silvestre Rosa, 

solicitando a volta do horário integral no CIEP do Bairro Chacrinha. 

Indicação n°. 131/2024, de 26/03/2024, do Vereador Ailton Geraldo Batista 
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da Silva, ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, 

Carlos Henrique Barros Machado, com cópia ao Coordenador de Trânsito, 

Ricardo José Nogueira Pereira, solicitando que sejam construídos alguns 

quebra-molas no início da Rua Hildebrando Lopes, no Bairro Hildebrando 

Lopes. Indicação n°. 132/2024, de 26/03/2024, do Vereador José Amauri 

Ferreira Lima, ao Secretário Interino de Serviços Públicos e Defesa Civil, 

Geraldo Nonato Mendes, solicitando limpeza e capina ao longo de toda 

extensão da Rua 29 de Setembro, Bairro Carambita. Indicação n°. 

133/2024, de 26/03/2024, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao 

Exmo. Sr. Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, 

com cópia ao Secretário Municipal de Serviços Públicos e Defesa Civil, 

Carlos Henrique Barros Machado e ao responsável pelo setor de 

iluminação pública, solicitando que sejam instalados novos postes 

superiores aos que já estão instalados na Praça Duque de Caxias; 

solicitando também a instalação de um parque infantil para atender as 

crianças do distrito nesta mesma praça. Indicação n°. 134/2024, de 

26/03/2024, do Vereador José Reinaldo Alves Bastos, ao Exmo. Sr. 

Prefeito Municipal de Valença, Luiz Fernando Furtado da Graça, com 

cópia ao Secretário Municipal de Meio Ambiente, Guilherme de Oliveira 

Reis, solicitando a substituição de todos os latões (tambores) de lixo 

instalados no Centro do Distrito de Barão de Juparanã, por 03 caçambas 

com tampa (tipo contêiner) de lixo, que irão substituí-los em seus 

respectivos locais; fazendo um convite ao Secretário de Meio Ambiente e 

sua equipe para uma breve visita ao Distrito de Barão de Juparanã, para que 

possa verificar a situação dos pontos de descarte de lixo no distrito, e caso 

aceite, deverá ser posteriormente agendada com este Vereador. Indicação 

verbal do Vereador Bernardo Souza Machado, ao Secretário de Cultura e 

Turismo, Hélio Lemos Suzano, solicitando informações de como anda a 

regulamentação da lei de sua autoria, referente ao ponto gastronômico 

sociocultural e econômico a ser instalado na Praça Visconde do Rio Preto. 

Todas as Indicações foram deferidas pela Presidência e serão encaminhadas aos 

órgãos competentes. Logo após, o Senhor Presidente Eduardo Lima Santana 

de Ávila passou o uso da Tribuna aos Senhores Vereadores, por sistema de 

rodízio. O Vereador Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado) 

cumprimentou a todos. Iniciou sua fala, trazendo algumas respostas de 

alguns requerimentos que direcionou ao Executivo nesse ano de 2024. 

Teceu comentários sobre o requerimento que apresentou hoje sobre o rolo. 

Pediu ao setor de comunicação da Prefeitura que informe quando for feita 

alguma obra nas ruas e quanto tempo vai durar, para não causar transtorno. 

Fez menção aos serviços que foram executados em algumas ruas do Bairro 

São José das Palmeiras. Teceu comentários também sobre o requerimento 

que apresentou à Secretaria de Cultura e Turismo. Relatou que hoje foi um 

dia muito feliz nessa Casa, pois recebeu a visita da Presidente Estadual da 
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FAETEC, Caroline Costa, junto com o Vice-Presidente, Sérgio 

Contemplaz; informou que os mesmos vieram tratar da instalação dos dois 

laboratórios de iniciação científica, pois as obras estão prontas no CIEP 

São José das Palmeiras e no CIEP de Chacrinha. Fez menção às coisas que 

conseguiu para Valença voltadas para a educação. Disse que ainda tem 

muita coisa para melhorar. Fez menção também ao pré-vestibular social, da 

Fundação CECIERJ, que terá início no dia 06 de abril, no CEJA, onde 105 

valencianos vão participar. O Vereador David Barbosa Nogueira (David 

Nogueira) cumprimentou a todos. Iniciou sua fala parabenizando toda a 

comunidade escolar da Escola Municipal Instituto de Educação Deputado 

Luiz Pinto, pois foi feita a vontade da mesma e o Instituto permanece no 

galpão. Disse que o galpão é só um símbolo da incompetência da Secretaria 

de Educação em dar dignidade para todos os alunos da rede pública 

municipal de Valença. Falou que a solução trazida de forma atabalhoada 

para que se fosse para o Theodorico Fonseca foi tão esdrúxula, que causou 

espanto em toda comunidade escolar, que na sua maioria sequer ventilou 

essa possibilidade. Disse que agora vai lutar pela reintegração e o retorno 

de uma comunidade escolar que tem mais de 40 anos, que é o Instituto de 

Educação Deputado Luiz Pinto. Falou que depois da municipalização do 

Instituto de Educação a decadência foi flagrante, tanto no prédio principal 

(“Institutão”), quando no prédio do anexo. Disse que ninguém mais 

acredita nesse Governo, que tem um alto índice de rejeição. Falou para 

calar sua boca com trabalho. Chamou a atenção da Casa inteira, pois hoje a 

Secretaria de Saúde lançou uma nota, reconhecendo o segundo óbito na 

cidade por causa de dengue; disse que isso era para comover a cidade 

inteira e era para o Prefeito e o Secretário de Saúde decretar luto e estado 

de atenção, pois foram duas mortes; falou que não podem permitir que 

cidadão valenciano continue morrendo de dengue; fez menção à ação 

educacional que o Vereador Fábio Antônio fez nessa Casa; disse que a 

cidade inteira era para estar mobilizada para combater a dengue de forma 

altiva. Perguntou o que estão fazendo para não deixar morrer gente de 

dengue. Pediu que essa Casa possa se sensibilizar de forma real. Enviou 

seus sinceros sentimentos a essas duas famílias que perderam seus entes 

queridos. Criticou a Secretaria de Saúde. Disse que não vai votar crédito de 

três milhões para encher cofre de Secretaria de Saúde que deixa valenciano 

morrer e deixa valenciano esperando por uma cirurgia. Pediu ao Presidente 

que possa considerar seu requerimento de colocar em votação o relatório 

final da CPI, para que possa fechar esse assunto de forma definitiva nessa 

Casa. A Vereadora Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos) 

cumprimentou a todos. Disse que luta muito para que as coisas aconteçam 

em nossa cidade, e por um bom período colocou várias indicações e 

requerimentos pedindo a recuperação da estrada Valença x Conservatória; 

relatou que está acontecendo uma pequena intervenção; trouxe a 
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necessidade da pontuação da sinalização de como está a estrada; pediu para 

colocar a devida sinalização de que estão tentando recuperar o que na 

verdade está totalmente destruída e que há máquinas e homens na pista, 

trabalhando. Teceu comentários sobre um requerimento que apresentou 

hoje, ao Presidente do DER-RJ, solicitando a implantação de um redutor de 

velocidade, físico ou eletrônico, na RJ-145 (estrada Valença x Rio das 

Flores), nas proximidades da entrada do Bairro São Bento. Teceu 

comentários também sobre o outro requerimento apresentado, à Light 

Serviços de Eletricidade S.A., solicitando em caráter de urgência, a poda de 

um bambuzal localizado na Rua Rubens Carrijo, nº. 340, Pedro Carlos, em 

Conservatória. Comentou que amanhã vai ter um encontro marcado com 

“Fabiani com elas”, a partir das 19 horas; convidou todos; tem certeza que 

será importante para o fortalecimento das mulheres. Deixou sua 

solidariedade às pessoas e a todos os gestores dessas cidades que estão 

sofrendo com essas fortes chuvas. O Vereador Fábio Antônio Pires Jorge 

(Fábio Antônio) cumprimentou a todos. Comentou que há 15 dias fez uma 

proposta nessa Casa, de se juntar todas as frentes (UNIFAA, Secretaria de 

Educação, Secretaria de Saúde, publicidade da PMV e Câmara Municipal) 

numa só sala, para tratar de uma ação conjunta dentro de Valença, para 

fazer um combate e uma conscientização com relação à dengue; teceu 

comentários a respeito. Relatou que terça-feira passada conseguiu “dar um 

pontapé inicial”, com alguns Vereadores presentes, mas não conseguiu 

juntar todas as frentes. Disse que fez uma proposta para uma semana 

depois, que seria hoje, às 17 horas, mas não teve a reunião, por falta de 

algumas pessoas; falou que quando se tenta integrar, desintegrou, e o que 

tem é a relação hoje de dois óbitos dentro do município. Fez menção à 

questão dos programas educacionais de combate à dengue, dentro da sala 

de aula, elaborado pela Secretaria de Saúde e com a logística da Secretaria 

de Educação. Falou que precisa ter carros de som nos bairros, pois a 

dengue está cada vez mais grave no município e não se chama a atenção. 

Agradeceu ao Deputado André Corrêa, ao Prefeito Fernandinho Graça e ao 

Deputado Federal Luiz Antônio, no que diz respeito à conclusão desse 

pacote do Estado dentro do Município, por mais uma rua asfaltada no 

Distrito de Conservatória, que é a rua no Jardim Seresta, que o Vereador 

Saulo Corrêa denominou com o nome de seu tio, José Carlos Pereira. Disse 

que é difícil pavimentar, mas muito mais difícil é conseguir colocar na 

planilha de execução uma rua pleiteada. O Vereador José Amauri Ferreira 

Lima (Amauri Lanterneiro) cumprimentou a todos. Disse que o David 

colocou muito bem a respeito da dengue e o Vereador Fábio Antônio 

também. Comentou que quando o Secretário de Saúde esteve nessa Casa 

sugeriu ao mesmo uma grande campanha, e hoje viu um carro de som 

passando, mas acha que o carro tem que passar mais devagar. Falou que 

precisam pedir a colaboração dos munícipes, pois se a população não fizer 
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sua parte, todos vão sofrer com isso. Lamentou o falecimento dos dois 

munícipes. O Vereador José Reinaldo Alves Bastos (Naldo) cumprimentou 

a todos. Lembrou a todos das proposições que apresentou na noite de hoje, 

com relação à Praça Duque de Caxias, de Barão de Juparanã; falou que 

precisam terminar a parte da iluminação e também fez o pedido para 

instalação de um parque infantil. Disse que queria apresentar como ficam 

os finais de semana com os tambores instalados no centro do Distrito de 

Barão de Juparanã; falou que é uma coisa assustadora; relatou que num raio 

de 70m tem 15 tambores; pediu ao Secretário de Meio Ambiente que 

colabore, fazendo a doação de 3 contêiner. Comentou que reiterou um 

pedido que fez ao INEA, já que o mesmo tem feito algumas ações em 

Valença, que ele vire para Barão de Juparanã. Informou que o INEA é a 3ª 

Secretaria do Estado que detém mais recurso; disse que dentro do INEA 

tem os parques estaduais; falou que ninguém observa para que serve tanto 

carro num Parque Estadual da Concórdia e com tanto luxo para o Diretor 

do Parque. Comentou que na época da covid, quando era Presidente desta 

Casa, colocou um carro de som em cada distrito, pedindo que as pessoas 

ficassem em casa e usassem máscara. Falou que agora estamos enfrentando 

a dengue. Fez menção aos créditos especiais que serão votados hoje. 

Perguntou como vai deixar de aprovar 430 mil, se aprovaram o piso 

nacional da enfermagem. Perguntou como vão fazer com a Vigilância em 

Saúde, que controla a dengue, que tem um crédito de 72 mil reais para ser 

aprovado. Falou que precisam dar recurso para as Secretarias funcionarem.  

Disse que quando vê que a Secretaria de Educação vai ao Distrito de Barão 

de Juparanã, depois de anos e distribui uniformes para as crianças, 

perguntou se está tão ruim assim. Perguntou se quando a Secretaria de 

Educação deixa os pais decidirem onde é melhor para os seus filhos, está 

ruim assim. Disse que as narrativas que têm plantado na tribuna não leva as 

pessoas a nada, e às vezes induzem as pessoas a acharem que os 

Vereadores estão fazendo um absurdo em aprovarem créditos especiais. 

Falou que a CPI da Educação já era, pois tem um prazo de vigência que já 

acabou. Perguntou se será que quem critica tem a condição de sentar no 

lugar de Prefeito. Falou que não adianta ficar gritando e não apresentar 

solução. Disse que a CPI teve a intenção somente de desmoralizar e não 

teve o intuito de buscar a verdade. Falou que é preciso que as pessoas 

entendam o prazo de uma CPI. Reconheceu que ele e o Vereador 

Presidente Eduardo Ávila puderam hoje participar juntos de um ato de 

entrega de uniformes às crianças de uma creche, que está mal localizada, 

mas funciona bem. Fez menção à luta do Vereador Pedro Graça para que o 

concurso da Prefeitura saísse do papel. O Vereador Pedro Paulo Magalhães 

Graça (Pedro Graça) cumprimentou a todos. Comentou que vem 

trabalhando bastante no Distrito de Parapeúna, junto com a Cida, que é 

Subprefeita; disse que teve êxito nos asfaltamentos e está prestes a receber 
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novamente a firma que vai asfaltar duas ruas que faltaram do projeto. 

Relatou que avançou bastante no quesito de saúde, fazendo menção à 

academia de saúde que funciona, com recreador e educador físico; tem uma 

praça, onde tem um campo de futebol e uma quadra de areia. Disse que 

ainda tem muita coisa por fazer no distrito. Informou que em breve vão 

receber a titularidade da cooperativa, aonde vai se tornar a Escola Pingo de 

Mel. Falou que fica feliz em participar desse momento importante que 

estão vivendo no Distrito de Parapeúna. Relatou que o Pórtico já está na 

licitação e vão fazer uma pista de caminhada. Agradeceu muito ao 

Deputado Luiz Antônio, pelas verbas que trouxe. Disse que em Parapeúna 

nunca teve tantas pessoas com dengue. Concordou que estão com poucas 

ações. Vê a grande necessidade da comunicação, tecendo comentários a 

respeito; disse que em Valença é preciso ter uns oito carros de som. Disse 

ao Presidente Eduardo Ávila que precisam convocar esse pessoal envolvido 

na defesa do povo, para virem a esta Casa e explicar o que estão fazendo, 

para os Vereadores passarem para a população. Acha que o Presidente 

poderia montar uma reunião, juntando todas as autoridades envolvidas, 

junto com os Vereadores, para eles falarem o que vão fazer. Acha 

necessário mais energia nesse momento e usar a força dos Vereadores para 

que as coisas aconteçam. O Vereador Presidente Eduardo Lima Santana de 

Ávila (Dr. Eduardo Ávila) disse que vai tentar marcar uma reunião para a 

próxima terça-feira, nessa Casa e vai convidar todos os agentes que possam 

ajudar nessa situação. Acha que já deveriam ter pensado num hospital de 

campanha, só para atender casos de dengue. Falou que vai fazer esse 

convite e pedir para avisar todos os Vereadores. Com relação às indicações 

do Vereador de seu distrito, que lhe antecedeu, disse que acha muito 

pertinente e é isso mesmo que precisam trabalhar. Relatou que hoje fizeram 

uma entrega, da qual pôde participar com o Vereador também do distrito, 

de uniformes para toda rede municipal; disse que foi assertiva a indicação 

da nova diretora. Comentou que na segunda-feira esteve presente na 

reunião do Institutinho, dizendo que foi, observou e ficou atento a tudo. 

Falou que precisam buscar o consenso, mas infelizmente politizaram a 

situação e muitos criaram narrativas por questões eleitorais. Disse que o 

mais importante é que a democracia venceu e é assim que tem que ser. O 

Vereador Bernardo Machado pediu um aparte. Disse que acha que não 

deveria fazer um convite e sim uma convocação, porque o Vereador Fábio 

Antônio já tentou fazer essa reunião duas vezes. O Presidente Eduardo 

Ávila disse que vai fazer o convite a todos, para ver como vão reagir, pois 

tem certeza que ninguém vai se negar a comparecer, e do contrário, fará 

convocação. Logo após o uso da Tribuna, passou-se para a Ordem do Dia. O 

Presidente Eduardo Lima Santana de Ávila solicitou à 1ª. Secretária, Fabiani 

Medeiros Silva, que fizesse a chamada dos Srs. Vereadores, respondendo a 

presença os Exmos. Edis: Ailton Geraldo Batista da Silva (Dr. Ailton 
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Batista), Bernardo Souza Machado (Bernardo Machado), Eduardo Lima 

Santana de Ávila (Dr. Eduardo Ávila), Eduardo Martinez Rodriguez Hanke 

(Dr. Eduardo Hanke), Fabiani Medeiros Silva (Fabiani Vasconcellos), 

Fábio Antônio Pires Jorge (Fábio Antônio), José Amauri Ferreira Lima 

(Amauri Lanterneiro), José Reinaldo Alves Bastos (Naldo), Paulo Celso 

Alves Pena (Celsinho do Bar) e Pedro Paulo Magalhães Graça (Pedro 

Graça). Ausentes os Vereadores David Barbosa Nogueira (David Nogueira) 

e Saulo de Tarso Pereira Corrêa da Silva (Saulo Corrêa). Em discussão 

única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 32/2024, de 19/03/2024, 

origem Mensagem nº. 21/2024 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 407.168,92 (quatrocentos e sete mil, cento e sessenta e oito reais e 

noventa e dois centavos), e dá outras providências. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado 

por dez votos. Em discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária 

nº. 33/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem nº. 22/2024 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de 

crédito especial até o valor de R$ 1.033.121,14 (um milhão, trinta e três 

mil, centos e vinte e um reais e quatorze centavos), e dá outras 

providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi 

colocado em votação, sendo aprovado por dez votos. Em discussão 

única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 34/2024, de 19/03/2024, 

origem Mensagem nº. 23/2024 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 800.670,15 (oitocentos mil, seiscentos e setenta reais e quinze 

centavos), e dá outras providências. Sem que ninguém quisesse discutir, 

o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado por dez votos. Em 

discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 35/2024, de 

19/03/2024, origem Mensagem nº. 24/2024 do Poder Executivo, com 

pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o 

valor de R$ 2.599,88 (dois mil, quinhentos e noventa e nove reais e 

oitenta e oito centavos), e dá outras providências. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado 

por dez votos. Em discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária 

nº. 36/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem nº. 25/2024 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de 

crédito especial até o valor de R$ 14.687,91 (quatorze mil, seiscentos e 

oitenta e sete reais e noventa e um centavos), e dá outras providências. 

Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, 

sendo aprovado por nove votos. Em discussão única e votação o Projeto 

de Lei Ordinária nº. 37/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem nº. 

26/2024 do Poder Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre 

abertura de crédito especial até o valor de R$ 95.179,12 (noventa e 
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cinco mil, cento e setenta e nove reais e doze centavos), e dá outras 

providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi 

colocado em votação, sendo aprovado por dez votos. Em discussão 

única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 38/2024, de 19/03/2024, 

origem Mensagem nº. 27/2024 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 10.113,34 (dez mil, cento e treze reais e trinta e quatro centavos), e 

dá outras providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto 

foi colocado em votação, sendo aprovado por dez votos. Em discussão 

única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 39/2024, de 19/03/2024, 

origem Mensagem nº. 28/2024 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 72.757,62 (setenta e dois mil, setecentos e cinquenta e sete reais e 

sessenta e dois centavos), e dá outras providências. Sem que ninguém 

quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo aprovado 

por dez votos. Em discussão única e votação o Projeto de Lei Ordinária 

nº. 40/2024, de 19/03/2024, origem Mensagem nº. 29/2024 do Poder 

Executivo, com pedido de urgência, que dispõe sobre abertura de 

crédito especial até o valor de R$ 93.312,24 (noventa e três mil, 

trezentos e doze reais e vinte e quatro centavos), e dá outras 

providências. Sem que ninguém quisesse discutir, o projeto foi 

colocado em votação, sendo aprovado por dez votos. Em discussão 

única e votação o Projeto de Lei Ordinária nº. 42/2024, de 21/03/2024, 

origem Mensagem nº. 32/2024 do Poder Executivo, com pedido de 

urgência, que dispõe sobre abertura de crédito especial até o valor de 

R$ 598.721,81 (quinhentos e noventa e oito mil, setecentos e vinte e 

um reais e oitenta e um centavos), e dá outras providências. Sem que 

ninguém quisesse discutir, o projeto foi colocado em votação, sendo 

aprovado por dez votos. Nada mais havendo a tratar, o Exmo. Sr. Presidente 

Eduardo Lima Santana de Ávila encerrou a sessão. Eu,                      , 

Rosângela Maria Garcia Farany, Agente Técnico Legislativo, que redigi e 

digitei. E eu,                           , Fabiani Medeiros Silva,  1ª. Secretária, 

subscrevo. Valença-RJ, 26 de Março de 2024. 

 

 


